



www.marseille.archi.fr

École Nationale Supérieure d'Architecture de Marseille

CONF

CYCLE DE
CONFÉRENCES
2014 - 2015

Amphi Puget
ACCÈS LIBRE

OBLIGATOIRE
POUR LES ÉTUDIANTS
S10



Lise MESLIAND

Les échelles de Paris-Saclay. Stratégies d'aménagement d'un cluster

La croissance de la métropole parisienne a longtemps été pensée et organisée comme l'extension progressive d'un cœur unique, la ville de Paris. Le projet de Paris-Saclay est emblématique du passage à une vision polycentrique de l'agglomération. Cette vision est celle du Grand Paris reliant et articulant de grands pôles, et dépassant progressivement le vieux schéma Paris-banlieue(s). C'est aussi la vision du métro du Grand Paris, qui étend et complète le réseau de transport en commun francilien en connectant les différents pôles entre eux et avec les aéroports, et en désenclavant les centres urbains aujourd'hui faiblement desservis.

PARIS-SACLAY